

SOCIÉTÉ D'ENTRAIDE DES MEMBRES DE LA LÉGION D'HONNEUR

HONNEUR

PATRIE

L'ENTRAIDE



BULLETIN D'INFORMATION
Cercle Mixte de la Garnison de Lyon Q.G.F.

SECTION DU RHÔNE
27, av. Leclerc - 69998 LYON ARMÉES

Octobre 2005

N° 28

Le mot du Président

Chers amis (es) Sociétaires,

Bientôt 3 ans déjà ! Lors de notre prochaine Assemblée Générale, le samedi 11 mars 2006, vous aurez à élire, ou à réélire, la totalité des membres du bureau de votre Section du Rhône, dont le mandat sera venu à son terme.

Au cours de ces trois années écoulées, les effectifs de la Section ont progressé de 5%, mais surtout se sont renouvelés à près de 45% : bon an mal an, nous enregistrons en effet, entre départs et arrivées, environ 150 à 170 mouvements...

Devant un tel remaniement, vos présidents de Comité ont fort à faire pour exercer au mieux leur délicate mission d'entraide de proximité, le plus souvent morale, mais quelquefois aussi matérielle (2 à 3 dossiers par an sont transmis à notre Siège national) ; aussi, je remercie très vivement ceux d'entre vous qui, dernièrement, répondant à nos appels répétés, se sont portés volontaires pour épauler leurs présidents, en tant que "délégués de comité" : c'est un début encourageant, qui mérite d'être poursuivi plus largement, les bureaux des comités étant encore, pour certains, loin d'être complets ; nous avons besoin de votre aide !

Mais certains souhaiteront peut-être s'impliquer plus directement, au niveau du bureau de la Section, en apportant leur projet, leur temps et leur dévouement : ils ont l'opportunité de se porter candidats lors de la prochaine Assemblée Générale. Conformément au Règlement Intérieur de notre Société, ils devront m'adresser leur candidature, avant le 8 janvier, par une lettre, accompagnée d'un très court CV, qui devra préciser la nature de la fonction postulée (président, vice-président, secrétaire, trésorier).

Courant janvier, vous recevrez la lettre de convocation réglementaire à l'Assemblée Générale, qui vous indiquera la liste des candidats, nouveaux ou sortants, pour les différents postes du bureau, ainsi qu'un bulletin de participation ou de vote par procuration.

Je vous rappelle que le vote par correspondance n'est pas admis par notre Société : seuls peuvent participer au vote les adhérents présents ou dûment représentés par un adhérent présent : c'est pourquoi je souhaite ardemment que notre prochaine AG réunisse un nombre record de sociétaires...

Bien amicalement à tous

A handwritten signature in black ink, appearing to read "Jean".

N'oubliez pas le numéro de téléphone
MUTUAID toujours à votre écoute :
(avec votre numéro d'adhérent)

01 45 16 77 16

Le Prochain numéro paraîtra
courant avril 2006

Notre Assemblée Générale électorale
au Cercle mixte de Garnison

se tiendra

le samedi 11 mars 2006

La vie de la Section et des Comités

Le 17 mai 2005, Assemblée Générale du Comité 12 de Bron Rhône Est à la mairie de Bron.

Monsieur **André Sousi**, président de ce comité, ne souhaitant pas renouveler son mandat réunit les membres de son comité en assemblée électorale.

Après avoir accueilli les participants et avoir fait un rappel de ses activités et de sa carrière de maire de Bron, il présente la candidature de monsieur Jean Ulysse, agréé par le président de section.

Monsieur **Jean Ulysse**, professeur agrégé de biologie géologie, est élu président du comité de Bron à l'unanimité des présents.



J. Ulysse

Madame **Annie Guillemot**, maire de Bron, remet à monsieur **André Sousi** une splendide 'Marianne' noyée dans un cube de cristal, en remerciement pour les dix-sept années qu'il a consacrées à la ville de Bron en tant que maire. Monsieur le Médecin Général Inspecteur **Alain Fléchaire**, commandant l'École du Service de Santé des Armées, lui remet un souvenir de l'École.



Gal Marc M. Sousi Gal Fléchaire
Mme Lacouture Mme Guillemot

Le général **Jacques Marc**, rappelle le parcours de M. **André Sousi** : engagé à 18 ans en 1940, réfractaire du STO, il entre dans la résistance et fait partie des maquis de l'Ain de Romans-Petit. Il poursuit au sein des unités réserves-actives et obtient le grade de Capitaine.

Son activité d'élu se résume par 17 ans comme maire de Bron, 4 ans de conseiller régional et 6 ans de conseiller général. Le Général souligne aussi son activité visant à transformer une ville-dortoir en une ville où il fait bon vivre. Il a aussi participé au carrefour Normandie-Niemen, à la création de la Bioforce à Bron avec l'ESSA, les instituts Mérieux et Pasteur avec

intervention notamment en Haute-Volta et Madagascar.

Le général J. Marc termine en soulignant son activité au sein de la Section du Rhône comme président du Comité de Bron Rhône-Est fort de près de 60 adhérents.



Gal J. Marc M. A. Sousi

Il lui remet alors la médaille de la Société, en le complimentant pour son fidèle attachement à notre Ordre et à ses valeurs. Un bouquet est aussi offert à Mme Sousi.

L'assemblée se termine par un cocktail parfaitement réussi.

Le 24 mai 2005, réunion en Assemblée Générale des Comités du 7^{ème} arrondissement et du 8^{ème} arrondissement dans le salon des mariages de la mairie du 8^{ème}.



Col Minodier M. Cherqui Gal Marc M. Coulon

Les présidents respectifs de ces comités : M. **Paul Cherqui** et le Colonel **Roland Minodier** présentent leur plan d'action avec en particulier la recherche de délégués.

Le conférencier du jour M. **Alain Chenevez** s'exprime sur le thème « de Tony Garnier au musée urbain, une expérience originale de développement du logement social »

En présence de M. **Christian Coulon**, maire du 8^{ème} arrondissement, le général **Jacques Marc** remet l'insigne de chevalier de la Légion d'honneur à madame **Anissa Nouar**, professeur ophtalmologiste de grande notoriété, chirurgien conseil au sein d'organismes internationaux d'ophtalmologie. (Voir article plus loin)

L'après-midi se termine par le verre de l'amitié offert par la mairie.

Le 31 mai 2005, conférence annuelle des comités joints des 1^{er}, 2^{ème} et 4^{ème} arrondissements présidés respectivement par le Colonel **Robert Ressay**, **M. Robert Pitiot** et le colonel **Georges Reisser**, à la



Col. R. Ressay M. J.M. Aulas M. R. Pitiot M. F. Royer

mairie du 2^{ème} arrondissement.

Notre conférencier monsieur **Jean-Michel Aulas**, président de l'Olympique Lyonnais et de la CEGID, a bien voulu consacrer quelques heures de son temps précieux à nous faire part de son expérience sur la gestion d'une grande entreprise sportive.

Monsieur **J.M. Aulas** nous tient en haleine pendant 2 heures sur l'O.L., ses clubs associés et ses activités dérivées, une grande entreprise au budget de 110 millions d'euros employant 150 permanents, dont la taille est comparable à celle de la CEGID. (Cotée au CAC40)



M. Jean-Michel Aulas

A la suite d'une question il a défini sa recette pour assurer le succès d'une institution : " enthousiasme et réalisme avec modestie, mettre tout en place pour pouvoir fonctionner sans président ; déléguer et faire confiance, sans mégalomanie, sans dirigisme ni autoritarisme ".

Il termine son exposé par cette phrase : " je sais que je ne sais rien, le dernier match que l'on vient de gagner précède celui que l'on va perdre ".

Cette conférence, particulièrement brillante, qui a attiré, outre nos sociétaires de nombreux invités, s'achève par de multiples questions auxquelles monsieur **J.M. Aulas** a répondu avec la clarté et la précision qui le caractérisent.

Après le verre de l'amitié offert par monsieur **Denis Broliquier**, maire du 2^{ème} arrondissement, représenté par **M. François Royer** son adjoint, la journée se poursuit par un déjeuner très convivial à

l'Institut Vatel.

Le 2 juin 2005, remise de l'insigne d'Officier de la Légion d'honneur à monsieur **Roger Gardette**, ancien président du comité de Villefranche-sur-Saône, par monsieur **Bruno Lacroix** président du Conseil économique et social Rhône-Alpes. (voir dernière page)

Le 9 juin 2005, voyage annuel de la Section en Franche-Comté avec, en matinée, la visite des Salines Royales du Jura, transformées en musée. (voir article plus loin)

L'après-midi est consacré à la visite de la Saline de Salins-les-Bains : les galeries, la station de pompage encore en état de marche et pour terminer la salle des chaudières où la récupération du sel se faisait par évaporation de l'eau. Nous avons pu nous rendre compte, avec beaucoup d'émoi, dans quelles conditions inhumaines travaillaient alors nos anciens, à une époque qui n'est pas si lointaine !!!

Le 16 juin 2005, assemblée générale du comité de Villefranche-sur-Saône présidé par le Colonel **Alain Serval**, à la mairie de **Villefranche**, en présence du maire **M. Jean-Jacques Pignard**, vice-président du Conseil Général du Rhône, membre du comité, et du président de section le général **Jacques Marc**.

Le président de comité a le plaisir d'annoncer que, grâce à l'action de tous, ses effectifs s'élèvent maintenant à 60 sociétaires.

Il présente le bilan de l'année et remercie les membres de son conseil d'administration qui ont pu tisser des liens solides avec chacun des ses sociétaires, tous ayant été rencontrés au moins une fois dans l'année.

Il termine en fixant ses objectifs pour les années à venir :

- Liens avec la jeunesse,
- Création d'un site informatique destiné à mettre en exergue les légionnaires du Beaujolais qui par leurs actions ont beaucoup apporté à notre pays.

Une cérémonie au monument aux morts de **Villefranche**, avec dépôt de gerbe termine cette matinée de travail.



Après le pot de l'amitié offert par la mairie, un repas enchanteur clôture cette journée très conviviale.

Le 28 juin 2005, désignation du prix scolaire de la Section du Rhône en 2005.

La commission d'attribution du prix scolaire s'est réunie sous la présidence du général **Jacques Marc** et sous les responsabilités de l'inspecteur général de l'instruction publique (h.) **Robert Gauthier** et de madame **Lucette Lacouture**. (voir article ci-après)

Le 7 juillet 2005 décédait subitement M. **Gilbert Wolf**, grand'officier de la Légion d'honneur et président du comité de Givors Rhône-Sud.

Le 11 octobre 2005 visite de la Base aérienne 942 par les membres du Comité de Villefranche-sur-Saône.

Le colonel **Alain Servel** nous en fait le compte rendu suivant :

“ C'est par une belle matinée ensoleillée que nous nous sommes retrouvés, membres du comité 16 et amis, à l'entrée de la Base Aérienne Capitaine Jean Robert. M. **Wieder** nous a accueillis et nous a guidés vers le PC Base où nous attendait une petite collation, pour nous préparer à cette longue matinée riche en découvertes. Le Colonel **Coillot**, nous a ensuite présenté l'Armée de l'Air, et le rôle de la Base aérienne 942 dans cette Armée. Il nous a également entretenus du devenir de l'Armée de l'Air et surtout de la Base. (CDC, CCS, ESIC, CASSIC, SCOAA, ACCS, ARS, CARS.....) Tous ces sigles barbares n'ont plus de secret pour nous. Connaissant tout dans la théorie nous sommes passés à la pratique, un petit trajet en car (pas en CARS il n'est pas encore opérationnel !), et nous voilà à l'entrée de

l'ouvrage enterré.

Quelque 400 mètres de marche dans un souterrain, nous amènent au cœur des installations, et nous commençons notre visite par le CCS (Centre de Coordination et de Sauvetage), où l'on nous explique avec force passion la manière dont se déroule une opération de recherche d'avion disparu.

Encore quelques mètres de galerie et nous découvrons le CDC installé dans des locaux provisoires (en attendant la fin des travaux de rénovation en cours) mais avec du matériel à la pointe de la technologie. Le chef contrôleur en poste nous a expliqué, lui aussi avec passion, son métier et le déroulement des opérations. C'est avec tristesse que nous avons pris le chemin du retour, et après une courte halte au pied du Mirage III, pour prendre la photo traditionnelle, nous nous sommes séparés, bien décidés à revenir dans quelques années pour voir l'évolution qui nous a été présentée. Merci au Colonel Commandant la Base et à tout son personnel qui nous ont consacré un temps important, malgré les nombreuses charges qui leur incombent.”



Photo devant le Mirage III

Notre assemblée générale électorale

se tiendra le 11 mars 2006 au Cercle mixte de garnison

Le bureau de la section du Rhône comprend :

Un président, 3 vice-présidents,

Un secrétaire et un adjoint éventuel,

Un trésorier et un adjoint éventuel.

Les sociétaires désireux de nous soutenir, d'apporter leur compétence doivent, comme le demande le général J.MARC dans le mot du président, se faire connaître et envoyer un curriculum vitae succinct avant le :

8 janvier 2006

Le prix scolaire de la Légion d'Honneur Section du Rhône

Le 11 octobre 2005

Le 28 juin 2005, désignation du prix scolaire de la Section du Rhône en 2005. La commission d'attribution du prix scolaire s'est réunie sous la présidence du général Jacques Marc et sous les responsabilités de l'inspecteur général de l'instruction publique (h.) Robert Gauthier et de madame Lucette Lacouture.

Plus de 120 lycées classiques et professionnels sont contactés.

Ce sont M. Mehdi Merbah pour l'enseignement classique du lycée Lacassagne (3^{ème} arrondissement) et Mlle Sophie Rouvens pour l'enseignement professionnel lycée Jehanne de France (9^{ème} arrondissement) qui obtiennent le prix 2005 chacun dans sa catégorie.

C'est le 11 octobre 2005 que le prix est solennellement remis à nos deux lauréats, dans les salons de la Préfecture en présence des autorités civiles et militaires du département.



Une partie des autorités civiles et militaires du département

Devant une assistance nombreuse, monsieur Jean-Pierre Laflaquière, préfet délégué à la sécurité et à la défense, représentant le préfet ouvre cette réunion en excusant en préalable M. Jean-Pierre Lacroix contraint de modifier son programme en dernière minute.

Dans son allocution M. le préfet nous rappelle en préambule le désir de Napoléon Bonaparte de consolider la Nation autour d'un point de référence alliant 'services et vertus civils' aux 'faits d'armes des armées conquérantes' et ainsi de fonder l'identité et la



M. Laflaquière Gal Marc Mme Lacouture M. Roger-Dalbert

Mme Haguenaer

cohésion nationales sur un socle de valeurs collectivement reconnues et récompensées.

Il poursuit en constatant que l'esprit de notre système de décorations a perduré dans la succession des régimes qu'a connu notre pays, sur un socle de valeurs collectivement reconnues et récompensées.

Par delà les évolutions institutionnelles et protocolaires il attire l'attention sur les « mutations sociétales » qui ont connu un triple processus d'ouverture sur la parité, sur le socioprofessionnel et sur le générationnel ce dernier étant reflété par le prix scolaire de la Légion d'honneur.

Il conclut en précisant que si la Légion d'honneur a suivi les mutations de la société française, que certains voient comme des risques de dévoilements et de perte graduelle du sens des distinctions, il faut 'au contraire y trouver le fondement de la vraie vitalité de ces institutions républicaines'.

Il donne la parole au président de Section le général J. Marc.



Gal J. Marc Mme L. Lacouture M. B. Roger-Dalbert

Mme E. Haguenaer

Le Général Marc redéfinit pour l'auditoire notre prix scolaire, ses conditions d'attribution et rappelle que le prix concerne maintenant l'enseignement classique mais aussi professionnel. Il remercie les généreux donateurs, nos conseillers généraux décorés de la Légion d'Honneur qui ont permis d'offrir un prix substantiel à nos deux lauréats.

Ce prix consiste en un chèque de 600 Euros, un très bel ouvrage 'Mémorial du 2^{ème} centenaire de la Légion d'Honneur' et cette année encore un baptême de l'air en aéro-club grâce à la générosité de l'Armée de l'air.



Mlle S. Rouwens Mme L. Lacouture

Madame Lucette Lacouture présente mademoiselle Sophie Rouwens de l'enseignement professionnel.

Elle souligne l'hésitation de la lauréate à s'orienter vers l'enseignement professionnel où elle a trouvé sa voie. Son travail, ses qualités humaines, sa 'présence' l'ont fait remarquer élogieusement tant par ses professeurs et enseignants que, maintenant, par son employeur M. Orsi restaurateur de grande renommée internationale.



M. M. Merbah Inspecteur Général R. Gauthier

L'inspecteur-Général (h.) Robert Gauthier présente alors le lauréat, monsieur Mehdi Merbah, issu de l'Enseignement Général, en vantant ses mérites scolaires et humains et en soulignant sa personnalité exceptionnelle qui a fait dire à son chef d'établissement qu'il n'avait jamais rencontré un élève d'une telle valeur intellectuelle et morale.

Notre Président de Section remet alors les Prix aux deux lauréats ; et à chacun des proviseurs des deux établissements concernés, en remerciement pour leur travail, il offre une cassette vidéo éditée par la SEMLH 'la Légion d'honneur, 200 ans d'histoire'.

Les 2 lauréats lors de leurs paroles de remerciement ont eu la délicate attention de rassembler autour d'eux les proviseurs et les professeurs de leurs établissements pour leur rendre hommage.

Nos deux lauréats sont chaudement félicités par le Préfet et ensuite par les autorités civiles et militaires.

Un cocktail fort sympathique clôt cette cérémonie pleine de grandeur et de sobriété.



ENTRAIDE LÉGION D'HONNEUR

répond à toutes vos questions au

01 45 16 77 16

Des renseignements clairs, simples et très utiles...
C'est plus facile quand on sait...Des sujets qui répondent à vos préoccupations...

DES DÉCORÉS DE NOTRE SECTION

Le 24 mai 2005 en fin d'assemblée générale des comités 07 et 08 dans la salle des mariages de la Mairie du 8^{ème} arrondissement en présence du maire monsieur **Christian Coulon**, le général **Jacques Marc** remet l'insigne de chevalier de la Légion d'honneur à madame **Anissa Nouar**.



Général J. Marc Mme A. Nouar
Col. R. Minodier M. le Maire C. Coulon

Madame Anissa Nouar est professeur ophtalmologiste de grande notoriété, chirurgien conseil au sein d'organismes internationaux d'ophtalmologie.

Elle a fait ses études médicales à Alger pour un doctorat en ophtalmologie en 1972. Après 15 ans de carrière hospitalière, elle s'installe à Lyon en 1989 pour travailler au sein d'un laboratoire comme spécialiste en chirurgie expérimentale et en microchirurgie oculaire. En 1990 elle est diplômée de l'école vétérinaire de Lyon en chirurgie animale et de chirurgie expérimentale à Strasbourg. Elle est fondatrice de nombreuses sociétés algérienne, maghrébine, française et européenne d'ophtalmologie ainsi qu'aux USA.

Madame A. Nouar fait partie de notre section et nous sommes heureux et fiers d'accueillir dans nos rangs un membre si éminent qui par sa venue accroît encore le prestige de notre section et de notre Société.

Le 9 juin 2005, Monsieur **Roger Gardette** notre président honoraire du Comité de Villefranche-sur-Saône est élevé au grade d'officier de la Légion d'honneur.

La cérémonie organisée à ParcExpo a rassemblé plus de 200 invités autour de celui qui fut l'une des chevilles ouvrières du rayonnement économique et régional.

C'est son ami monsieur Bruno Lacroix, président du conseil économique et social Rhône-Alpes, qui lui remet l'insigne d'officier de la Légion d'honneur. Dans son éloge le président du conseil économique fait le bilan de l'action du récipiendaire et le qualifie 'visionnaire doublé d'un 'humaniste' et il donne en exemple la création de la zone industrielle et portuaire que d'aucuns avaient qualifiée au départ de surdimensionnée. Une personnalité locale 'était même persuadée que sur ce qui est aujourd'hui le boulevard de l'Europe, il ne passerait jamais aucun véhicule ! Cette avenue est aujourd'hui empruntée par une moyenne de 20 000 véhicules et la zone industrielle dont la longueur des quais a été augmentée dépasse les 800 000 tonnes !



M. R. Gardette M. B. Lacroix

Dans son discours de remerciement M. Roger Gardette, faisant le bilan de son action qui a permis entre 1965 et 1985 la création de 16 000 emplois, précise en particulier 'j'ai agi comme dans un ménage, gérant en bon père de famille, tout en envisageant de nouveaux investissements'.

Dans son discours de remerciement M. Roger Gardette, faisant le bilan de son action qui a permis entre 1965 et 1985 la création de 16 000 emplois, précise en particulier 'j'ai agi comme dans un ménage, gérant en bon père de famille, tout en envisageant de nouveaux investissements'.

Bravo à notre président honoraire de comité, toutes nos félicitations pour le travail accompli tant au sein du conseil économique et régional qu'au sein de son comité de Villefranche-sur-Saône dont il est toujours, bien qu'honoraire, un conseiller éclairé extrêmement précieux.

Le 23 juillet 2005, le chef de bataillon **Georges Laffont** est élevé au grade d'Officier de la Légion d'honneur.

C'est au Sofitel de Gerland que le colonel Jacques Soyer, président de la Section de l'Ain, remet l'insigne d'Officier de la Légion d'honneur au chef de bataillon Georges Laffont devant de nombreux parents et amis.

Le colonel J. Soyer dans son éloge évoque leur parcours commun au Sahara où ils firent connaissance lors d'un voyage d'étude des Affaires Sahariennes, il rappelle les lieux où il a servi : à Igli, Colomb-Béchar, Tabelbala et Tindouf.

Le commandant Laffont mobilisé en 1939 est fait prisonnier. Rapatrié sanitaire il entre dans la résistance en 1942, lieutenant de F.F.I. puis intégré avec son grade dans l'armée d'active en 1945. Il rejoint ensuite les Affaires Sahariennes et sert dans le Sud algérien. Il est titulaire de la Valeur militaire avec 2 citations, des croix de chevalier du Nichan el Anouar et chevalier du mérite Saharien et il est fait chevalier de la Légion d'honneur en 1960.

Son parcours civil se fait dans l'hôtellerie où il gravit tous les échelons pour devenir patron d'une grande chaîne de la région Rhône-Alpes.

Il s'est manifesté par son action au profit des paralysés de France et il a été la cheville ouvrière du Téléthon pendant 6 ans à Lyon et 12 ans à Perpignan.

Nous présentons au chef de bataillon Georges Laffont toutes nos félicitations pour son action d'un grand dévouement, son courage et son œuvre dans le milieu associatif.

Madame ANTOINE, 101 ans, décorée de la Légion d'honneur

Le 3 juin 2005, remise de l'insigne de Chevalier de la Légion d'honneur à madame **Émilie Antoine**, 101 ans, par monsieur le préfet **Jean-Pierre Lacroix**, en récompense de son action pendant la Résistance au sein de 'Franc-Tireur' et des réseaux 'Jade Fritzroy' et 'Phratie'.

Son domicile d'alors, le 40 cours Morand, a été un refuge pour beaucoup de résistants traqués, de réfractaires au S.T.O. et de juifs et il fut aussi un important centre de distribution des feuilles clandestines.

Tante Lili pour les intimes a fait ses études au lycée Edgar-Quinet, et à l'École de chimie de Lyon. L'association d'anciennes élèves dont elle fait toujours partie est représentée lors de la cérémonie à laquelle s'étaient aussi joints de nombreux représentants des associations de Résistants.

Madame **E. Haguenauer**, adjointe au maire de Lyon, ainsi que notre président de section avec notre drapeau sont présents à cette cérémonie très émouvante.



Col J. Soyer Chef de Bat. G. Laffont M. F. Trojani



Madame E. Antoine entourée des drapeaux



Madame E. Antoine et M. le Préfet J.P. Lacroix

Le centième anniversaire de nos éminents légionnaires.

Trois de nos sociétaires :

Monsieur **Louis Archirel** Officier de la L.H.

Monsieur **Henri Malartre** Commandeur de la L.H.

Monsieur **Félix Rollet** Officier de la L.H.

atteignent cette année leur 100^{ème} année.

Nous n'avons pas voulu laisser passer cet événement sans leur rendre un hommage très mérité, tant pour leur âge bien sûr, que pour l'œuvre éminente qu'ils ont accomplie tout au long de leur vie. Grâce au concours du Conseil général du Rhône, une réception a été organisée le 21 octobre à l'Hôtel du Département sous les présidences de monsieur le Sénateur Michel Mercier, Président du Conseil Général du Rhône et du général Jacques Marc notre Président de Section.

À cette réception se pressaient plus de 150 personnes autour des

principales autorités du département de la ville.

M. le Sénateur M. Mercier ouvre la cérémonie par une allocution à l'issue de laquelle il remet à nos centenaires la médaille d'honneur du Département, un album photo de la ville de Lyon ainsi qu'un document souvenir : les "Feuillets clandestins de Fresnes"

À son tour, le général Marc remercie et félicite nos centenaires et leur remet un cadre contenant la médaille de la SEMLH, ainsi qu'un bouquet de fleurs pour les épouses ou filles.

Mme Emilie Antoine, conviée comme 'hôte d'honneur', n'a pas pu se joindre à nous, mais sa famille avait tenu à être présente.

M. L. Archirel n'ayant pu se déplacer, une cérémonie a eu lieu la veille chez lui à Ste-Foy, en présence de M. B. Roger-Dalbert vice-président représentant M. M. Mercier, du général et Mme J. Marc, et de très nombreux parents et amis.



Mme Rollet M. Rollet M. Mercier Gal Marc M. Roger-Dalbert



M. Rollet M. Mercier

Monsieur Gilbert WOLF est décédé

Le 7 juillet 2005 décédait subitement M. Gilbert Wolf, grand'officier de la Légion d'honneur et président du comité de Givors Rhône-Sud.



Son parcours de combattant et de résistant (1): en 1940 il s'engage, en juin il est fait prisonnier, en 1942 il s'évade d'un stalag et il entre dans la Résistance et les maquis des Hautes-Alpes puis du Cantal.

En mai 1944 il est arrêté par la Gestapo. Puis c'est la prison de Moulins, les tortures, Compiègne et ... Dachau.

Le 29 avril 1945, l'Armée américaine libère le camp de Dachau, il ne pèse que 48 kilos et trimballé sans aucun égard il effectue ce 'nouveau voyage d'agrément' jusqu'à Strasbourg.

Monsieur **Gilbert Wolf** était le président pour le Rhône des anciens de Dachau, de l'association Française des Internés, Déportés et Évadés et aussi vice-président national de l'Amicale des réseaux Action de la France combattante.

Jusqu'à son dernier jour, M. Gilbert Wolf continue son combat en militant toujours pour la liberté et le souvenir de ces 'vies de matricule' avec cette formule sans appel 'ni oubli ni pardon'

C'est une grande figure de la résistance lyonnaise qui disparaît et aussi un ami de longue date, président d'un comité de notre section, fidèle à nos réunions.

(1) Établi à partir d'un article paru dans « le magazine de Villeurbanne » après interview de M. Gilbert Wolf en avril 2005. Photo de M. G. Wolf qui figurait sur le faire-part de décès.

Le colonel **André CHAZIT** est décédé, il a été incinéré le 27 juillet dernier dans la stricte intimité familiale. Le Colonel A. Chazit ne faisait pas partie de notre Société mais il est bien connu de beaucoup de nos sociétaires, car pendant 3 ans il était le Président de l'Association des officiers de réserve de Lyon (AORL).

Une messe à son intention sera dite par le père Pillot en la basilique de Saint Bonaventure le mercredi 9 novembre 2005 à 18 heures.

Le 23 juillet 2005, le chef de bataillon **Georges Laffont** est élevé au grade d'Officier de la Légion d'honneur.

C'est au Sofitel de Gerland que le colonel Jacques Soyer, président de la Section de l'Ain, remet l'insigne d'Officier de la Légion d'honneur au chef de bataillon Georges Laffont devant de nombreux parents et amis.

Le colonel J. Soyer dans son éloge évoque leur parcours commun au Sahara où ils firent connaissance lors d'un voyage d'étude des Affaires Sahariennes, il rappelle les lieux où il a servi : à Igli, Colomb-Béchar, Tabelbala et Tindouf.

Le commandant Laffont mobilisé en 1939 est fait prisonnier. Rapatrié sanitaire il entre dans la résistance en 1942, lieutenant de F.F.I. puis intégré avec son grade dans l'armée d'active en 1945. Il rejoint ensuite les Affaires Sahariennes et sert dans le Sud algérien. Il est titulaire de la Valeur militaire avec 2 citations, des croix de chevalier du Nichan el Anouar et chevalier du mérite Saharien et il est fait chevalier de la Légion d'honneur en 1960.

Son parcours civil se fait dans l'hôtellerie où il gravit tous les échelons pour devenir patron d'une grande chaîne de la région Rhône-Alpes.

Il s'est manifesté par son action au profit des paralysés de France et il a été la cheville ouvrière du Téléthon pendant 6 ans à Lyon et 12 ans à Perpignan.

Nous présentons au chef de bataillon Georges Laffont toutes nos félicitations pour son action d'un grand dévouement, son courage et son œuvre dans le milieu associatif.

Madame ANTOINE, 101 ans, décorée de la Légion d'honneur

Le 3 juin 2005, remise de l'insigne de Chevalier de la Légion d'honneur à madame **Émilie Antoine**, 101 ans, par monsieur le préfet **Jean-Pierre Lacroix**, en récompense de son action pendant la Résistance au sein de 'Franc-Tireur' et des réseaux 'Jade Fritzroy' et 'Phratie'.

Son domicile d'alors, le 40 cours Morand, a été un refuge pour beaucoup de résistants traqués, de réfractaires au S.T.O. et de juifs et il fut aussi un important centre de distribution des feuilles clandestines.

Tante Lili pour les intimes a fait ses études au lycée Edgar-Quinet, et à l'École de chimie de Lyon. L'association d'anciennes élèves dont elle fait toujours partie est représentée lors de la cérémonie à laquelle s'étaient aussi joints de nombreux représentants des associations de Résistants.

Madame **E. Haguenauer**, adjointe au maire de Lyon, ainsi que notre président de section avec notre drapeau sont présents à cette cérémonie très émouvante.



Col J. Soyer Chef de Bat. G. Laffont M. F. Trojani



Madame E. Antoine entourée des drapeaux



Madame E. Antoine et M. le Préfet J.P. Lacroix

Départs de la Section depuis le 1er janvier 2005

1) Décédés :

Monsieur Roger **BERCHET** (C17) (20/04/05),
Madame Marcelle **CHALARD** (C18) (26/08/05),
Monsieur Raymond **CORNE** (C3) (10/02/05),
Colonel Serge **GUERIN** (C10) (08/05/05),
Monsieur Jean-François **MEULLE-STEF** (C17) (04/10/05),
Madame Monique **MICHEL** (C10) (09/06),

Docteur Henri **MITAINE** (C7) (07/10/05),
Monsieur Charles **PIAT** (C16) (23/07/05),
Monsieur Grégoire **VALVERDE** (C11) (10/09/05),
Adjudant-Chef Gilbert **VINCENT** (C12) (19/05/05),
Monsieur Gilbert **WOLF** (C14) (07/07/05),
Monsieur Armand **ZINSCH** (C5) (05/08/05),

A toutes les familles en deuil nous présentons nos plus sincères condoléances

2) Mutés hors section :

Colonel Patrice **BERGOT** (C12),
Madame Marie-Madeleine **de PLACE** (C2),
Lieutenant-Colonel André **GRATEAU** (C7),
Général de Division Jean-Luc **IACCONI** (C1),

Monsieur Roger **LAFONTAINE** (C6),
Médecin Chef des Services Jean **LE MOAL** (C3),
Monsieur Henri **MICONNET** (C13),
M. le Lt-Colonel Dominique **MOREILHON** (C7),
Lieutenant-Colonel Jacques **PAGNIEZ** (C14).

Arrivés à la Section

1) Nouveaux adhérents :

Monsieur Michel **ALONZO** (C5),
Monsieur Jean-François **ARRUE** (C6),
Monsieur Pierre **AUBERT** (C12),
Madame Régine **BELIN** (C4)
Madame Marie **BERCHET** (C17),
Monsieur Pierre **BERNARD** (C5),
M. le Lt-Colonel Louis **BIENVENU** (C16),
Monsieur Michel **BRUYAS** (C18),
Madame Danielle **COMTET** (C11),
Madame Denise **DOMENACH-LALLICH** (C5),
Monsieur Jean **DOUSSON** (C3),
Monsieur Jean **FIGUIÈRE** (C10),
M. le Professeur Georges **FISCHER** (C7),
Madame Marie-Florence **GRENIER-LOUSTALOT** (C7),
Colonel Ronald **GRODZKI** (C16),
Monsieur Paul **GROSPIRON** (C10),
Madame Janine **KLEIN** (C16),
Chef de Bataillon Georges **LAFFONT** (C5),
Monsieur Jean-Pierre **LAFLAQUIERE** (C6),
Monsieur Antoine **LIENHART** (C14),
Madame Marie-Christine **LOMBARD** (C2),
Capitaine Bernard **MAGNILLAT** (C10),
Monsieur Manuel **MARCHENA** (C12),
Monsieur le Sénateur Serge **MATHIEU** (C16),
Madame Lucienne **MONCHOVET** (C4),
Capitaine Serge **MONGEREAU** (C13),

Monsieur Rojo **PACHECO** (C12),
Monsieur Georges **PASQUIER** (C16),
Monsieur Guy **PEROT** (C12),
Madame Mariannie **PIAT** (C16),
Monsieur André **POLLET** (18),
M. l'Ambassadeur Pierre **PROTAR** (C18),
Monsieur Marcel **ROCHE** (C17),
Madame Michelle **TAILLARDAT** (C4),
Monsieur Georges **TASSANI** (C17),
Madame Jeannine **VERNAY** (C11),
Monsieur Ernest **ZELLER** (C16),
Madame Paulette **ZINSCH** (C5).

2) Venant d'une autre section :

Madame Simone **BELLEMIN** (C18),
M. le Lt-Colonel Rémi **BEVILLARD** (C7),
M. le Lt-Colonel Gérard **BIZET** (C1)
Monsieur Pierre **CANTIN** (C15),
Colonel Hubert **CHAMBODUC DE SAINT PULGENT** (C2),
Médecin Chef des Services Jean-Pierre **DECONINCK** (C15),
Madame Laurence **FLISÉ** (C7),
Lieutenant Colonel Jérôme **GARDEY DE SOOS** (C1),
Capitaine Bernard **MAGNILLAT** (C10),
Monsieur André **MIEN** (C1),
Colonel Gérard **ISERN** (C7),
Cap.de Vaisseau Hervé **LAROYENNE** (C11),
Docteur Charles **PUEL** (C13).

Le Carnet du Jour

Mariage : Notre secrétaire général le Colonel **Jacques Burstert** et son épouse, ainsi que le colonel **Claude Faussadier** du comité de Lyon Nord-Est et son épouse **Odile née Burstert**, ont la joie de vous annoncer le mariage de leur petit-fils et fils aîné **Laurent** avec **Axelle Lafont** le 24 septembre dernier.

Tous nos vœux de bonheur et de prospérité au nouveau couple.

Nos adhérents promus.

Dans l'Ordre National de la Légion d'Honneur.

Au grade de Commandeur :

Monsieur Jacques **DAVID** Comité du 5ème arrondissement de Lyon le 14/04/05
Capitaine René **JULLIAN** Comité du 3ème arrondissement de Lyon le 13/05/05

Au grade d'Officier :

Chef de Baraillon Henri **ADAMINI** Comité de Lyon Nord-Est le 13/05/05
Monsieur Bernard **MOYRAND** Comité du 9ème arrondissement de Lyon le 25/04/05

A tous nos promus nous adressons nos plus chaleureuses félicitations.

ACTIVITE PROCHAINE

Concert de la CIGALE

le jeudi 17 novembre à 18 h 15

en la Basilique Saint-Martin d'AINAY à Lyon (2^{ème})

Cette manifestation est organisée en commun par notre section du Rhône de la SEMLH et l'Association Nationale des Membres de l'Ordre National du Mérite (ANMONM).

Parlons un peu de la Cigale de Lyon.

Ce chœur d'enfants a été créé en 1947 par notre sociétaire **Christian WAGNER** (du comité 07), qui l'a dirigé jusqu'en 1995 et l'a alors confié à **Anne-Marie CABUT**, son ancienne élève au Conservatoire.

Le chœur a connu, et connaît toujours de nombreux succès tant en France qu'à l'étranger (Etats-Unis, Québec, Japon, Maroc...) : à ce titre, il représentait la France aux cérémonies anniversaires d'Hiroshima (1995), du D.DAY 6 juin 1944 (1994), au gala de clôture du G-7 de Lyon (juin 1996)...

La Cigale s'est également fait connaître par de nombreux enregistrements (plus de 40 disques, CD, K7). Elle chante un répertoire varié, de « Bach à Brassens ».

Le concert sera présenté et illustré par **Christian WAGNER**, chevalier de la Légion d'Honneur (et membre de la section du Rhône de la SEMLH), officier des Palmes Académiques, chevalier de l'ordre national du Mérite (et membre de la section du Rhône de l'ANMONM).

Il présentera également un panorama historique et actuel du chant choral.

Une participation aux frais d'organisation est demandée : 15 euros par personne.

Ce dont nous vous remercions.

COMMENT S'INSCRIRE

En adressant un chèque de 15 Euros par personne

A l'ordre de la S.E.M.L.H. Section du Rhône

A adresser le plus rapidement possible

à

Monsieur Charles François

167 boulevard des Etats-Unis 69008 LYON

Téléphone : 04 78 74 51 72

Nota : Entrée par la place d'Ainay. Accès facile par les transports en commun (Ampère, Bellecour ou Perrache) et possibilités de parking place Bellecour ou Gare de Perrache.

La durée du Concert est prévue pour une heure trente environ.



SORTIE ANNUELLE DU 09 JUIN 2005 AUX SALINES ROYALES DU JURA

Nous étions ce jour 41 au départ pour les salines royales du Jura par l'autoroute en direction de Bourg en Bresse, Lons-le-Saunier, Poligny et Arbois.

Le trajet ne nous a pas paru très long grâce à l'intervention de notre ami Jean ULYSSE qui nous a fait un cours magistral sur la formation géologique du Jura, ainsi que par celle du Colonel Robert RESSY, qui nous a parlé de la région Franche - Comté.

Après un arrêt technique sur une aire de l'autoroute où nous avons pu prendre une collation, nous arrivons à la saline royale d'Arcs et Senans construite sur les plans de Nicolas Ledoux de 1775 à 1779. Une charmante guide nous



l'historique de la Saline par notre charmante hôtesse

retrace avec brio l'historique de la saline et notamment un excellent commentaire sur l'architecture, la disposition des lieux et son fonctionnement.

A l'issue de cette visite nous reprenons le bus en direction du restaurant " LE RELAIS " à Arcs et Senans où nous avons eu droit à un accueil chaleureux et un excellent repas.

A l'heure prévue nous nous installons dans le car pour la visite de la saline de Salins les Bains. Après la présentation de l'historique de la saline par un guide passionné nous



Une écoute attentive à l'intérieur du Musée

entamons la visite par la descente dans les galeries creusées au XIII^e siècle, où la station de pompage est actionnée par une roue à aube. L'exploitation de la saline a été arrêtée dans les années soixante et cette remarquable réalisation toute en bois fonctionne encore pour les touristes. Puis à travers un dédale de galeries nous remontons pour visiter la salle des chaudières. L'eau saline arrive de la station de pompage par des canalisations en bois sur d'immenses bacs chauffés. La récupération du sel se faisant après l'évaporation de l'eau et le refroidissement des plaques de fer.

Le circuit terminé nous remontons vers la surface, en passant par la boutique des souvenirs. Vers 17 heures nous reprenons le bus, la tête remplie de souvenirs par cette belle journée ensoleillée.



Dans la mine : la station de pompage

Charles FRANÇOIS
Vice-Président de la Section

Assemblée générale de la Section du Rhône le 11 mars 2006

Pour ceux qui veulent nous aider :

N'oubliez pas d'adresser votre C.V. à notre président avant le 08/01/06